

Najera, Rigoberto, "Enfrentamiento en ciernes entre indígenas de Xochistlahuaca", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 18 de febrero, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/18/index.php?section=regiones&article=009n1reg>

Un conflicto que desde hace siete años mantienen dos grupos de indígenas priistas y perredistas por un terreno de la comunidad Renacimiento, se recrudeció en semanas recientes y, ante la falta de solución definitiva, se advierten posibles enfrentamientos.

En la hectárea de terreno en pugna están asentados dos instituciones educativas, un tanque de agua, las oficinas de la comisaría municipal y una cancha de usos múltiples, y en otra porción se gestiona la construcción de un centro de salud.

Los perredistas, unos 50, pidieron apoyo de las autoridades para quedarse, por lo menos, con la mitad de las tierras que, afirman, les corresponden.

Dijeron tener documentos que acreditan que son legítimos propietarios de 80 por ciento del predio que fue adquirido por varias personas hace 21 años. Según los documentos, el restante 20 por ciento del terreno pertenece al grupo priista.

Los perredistas comentaron que la presidenta municipal priista, Aceadeth Rocha Ramírez, está involucrada en el conflicto y que ha enviado gente de su partido a pelear ese terreno, usando vehículos del ayuntamiento para trasladarse.

Denunciaron también que el ayuntamiento apoya sólo a gente identificada con el PRI, y que a quienes no simpatizan con ellos se les retiran beneficios e incluso se impide a hijos de los que no son priistas ser inscritos en las escuelas.

Por ello, proponen la entrega de la porción territorial que les corresponde, para construir una escuela donde puedan ingresar todos los niños cuyos padres son contrarios a Rocha Ramírez.

Uno de los líderes, Rolando Santiago López, dijo que están dispuestos a ceder para dar por terminado el conflicto y a aceptar menos de lo que originalmente les correspondería de la hectárea de tierra en disputa.

“Nosotros ya dimos la propuesta de que nos den media hectárea a la gente y que se le quede media hectárea a ellos”.

Niegan priístas provocación

Priístas de Renacimiento rechazaron ser promotores del conflicto y acusaron a los perredistas de pelear media hectárea para repartirla entre líderes y no para una institución educativa.

Acompañado por los principales del pueblo y por el comisario municipal y el presidente del comisariado de bienes comunales, Bernabé Federico García señaló a los perredistas de alentar del conflicto en esa comunidad.

Indicó que su postura es que el terreno debe ser destinado al servicio público, y no para hacer política ni sacar beneficios.